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Enseignement

Nouveau : une conseillère 
pédagogique pour les 
profs et... la commune

”L’administration et les échevins sont 
des gestionnaires, pas des pédagogues 
professionnels. On peut donc avoir plein 
de bonnes idées mais on peut aussi se 
tromper. C’est pour cela que je me suis 
dit qu’il faudrait quelqu’un qui puisse 
faire le lien entre la commune et ses 

écoles. Quelqu’un du métier qui soit à 
même de comprendre les attentes des 
enseignants et de nous les relayer”. 

Christian Coppens, échevin de 
l’Enseignement, ne craint pas de l’affir-
mer : même si l’enseignement communal 
se porte bien (Auderghem est la commune 

qui investit le plus par élève à Bruxelles, 
lire en page 2), ”il y a toujours moyen de 
faire mieux”. C’est ainsi que depuis le 1er 
septembre, Auderghem s’est adjoint les 
services d’une conseillère pédagogique. 
Missions  : conseiller la commune et 
soutenir les enseignants et les directions 
au jour le jour.           Suite en page 2

Ce n’est un mystère pour personne : les 
ondes électromagnétiques ont un impact 
négatif sur la santé. Voilà pourquoi, la 
Région bruxelloise a adopté à l’unanimité 
une norme limitant à 3 Volts par mètre 
les émissions à partir d’antennes GSM. 
Depuis 2009, l’IBGE est chargé de faire 
respecter cette norme et mesure les 
rayonnements avant de délivrer les permis 
autorisant l’implantation d’antennes. 

Etrangement, l’IBGE a adopté une 
méthode de mesure différente de celle 
pratiquée depuis toujours par l’organisme 
fédéral  l’IBPT (Institut belge des postes 
et télécommunications). Résultat : là où 
l’IBPT mesurait des dépassements à la 

norme 3 V/m, l’IBGE, avec sa nouvelle 
méthode, n’en constate plus aucun... 

Un exemple concret ? A la chaussée de 
Wavre, près de l’Adeps, l’IBPT a mesuré 
un champ électromagnétique émis par 
les antennes (situées au-dessus d’une 
pompe à essence) de 9,6 V/m alors que 
l’IBGE mesure 0,2 V/m. Interpellant…

Suite en page 3
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Antennes GSM : des mesures qui 
posent question...

Electrosensibilité:  
”un bourdonnement 

électrique dans la tête”  
Interview en page 3



Les guichets de la commune sont 
désormais accessibles 24h/24, 7 jours 
sur 7... Extrait d’acte de mariage, 
demande de carte de riverain, certificat 
de composition de ménage ou de bonne 
vie et moeurs, déclaration de changement 
d’adresse...  La plupart des documents 
délivrés par la commune peuvent être 
commandés en ligne et obtenus sans 
se rendre à la maison communale. 
Auderghem vient en effet de rejoindre 
la plateforme régionale Irisbox. Celle-ci 

est accessible via l’onglet ”e-guichet” 
sur www.auderghem.be. Sont requis  : un 
lecteur de carte d’identitié électronique 
et l’installation d’un petit programme. Il 
suffit ensuite de suivre les indications.

Une fois commandés, les documents sont 
envoyés par la poste, en général dans 
les 3 jours. ”Nous envoyons un e-mail 
pour confirmer que la demande a bien 
été traitée ou indiquer ce qu’il faut faire 
en cas d’erreur, précise Patrick Thiry, 

responsable du service Population. 

Attention : l’application nécessite 
d’introduire le code PIN de la carte 
d’identité électronique. En cas de perte, il 
est possible d’en demander un nouveau 
en se rendant à la Maison communale 
ou sur www.ibz.rrn.fgov.be. 

Besoin d’aide ? Contactez la commune 
au 02/676.48.91 ou 49.71.
www.auderghem.be

Suite de la page 1

”J’ai été enseignante pendant 12  
ans au Pré des Agneaux, explique 
Sabine Dooms, la nouvelle conseillère 
pédagogique. J’en suis pour le moment 
à la phase d’observation et d’analyse”. 

Son rôle, Sabine Dooms l’envisage avec 
humilité. ”Au départ, j’ai senti qu’il y avait 
une interrogation chez les professeurs : 
houlala, on nous envoie une inspectrice ! 
Mais après 2 mois, j’ai l’impression que 
ma mission est perçue positivement, 
c’est à dire comme une aide”. 

Car c’est aussi cela le rôle de la conseillère 
pédagogique : aider le corps enseignant 
dans son travail quotidien. Chaque jour 
de la semaine, Sabine Dooms se rend 
dans une école différente. Elle intervient 
à la demande des directions ou des 
enseignants eux-mêmes. ”J’essaie de 
trouver des solutions avec eux. Par 
exemple, pour un enfant qui ne parle 
pas français, qui est dyslexique ou qui 
a des difficultés... je peux apporter une 
information, faire découvrir de nouvelles 
méthodes”.

A terme, l’objectif est aussi de faire le 

lien entre les différents établissements. 
”Déjà maintenant, on me demande 
comment cela se passe dans les autres 
écoles, poursuit Sabine Dooms. C’est 
très enrichissant”. 

Enfin, la mission de la conseillère 
pédagogique est  également de relayer 
les informations et les demandes des 
enseignants auprès de l’administration. 
”Sabine est celle qui va éclairer les 
décisions que nous prendrons à l’avenir, 
en lien direct avec le terrain”, conclut 
l’échevin de l’Enseignement Christian 
Coppens. 
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Contactez votre commune
Cabinet du Bourgmestre 02/676.49.99/ 76
Police 02/676.49.14
Population (cartes d’identité, 
passeports, copies conformes...) 02/676.48.99
Mobilité, cartes de riverains 02/676.48.76
Permis de conduire 02/676.49.90
Mariages, naissances, décès 02/676.48.92 
Enseignement, petite enfance 02/676.48.22
Urbanisme, environnement 02/676.48.55
Espace public 02/676.48.61
Animations 02/676.48.86
Maison de la Prévention 02/649.77.44
CPAS 02/679.94.10
Maison de l’Emploi 02/660.53.00
Déchetterie 02/675.34.31
Action sociale & jeunesse   02/676.48.12
Asbl Seniors Auderghem 02/676.48.26

Engagement d’une conseillère pédagogique

Une aide pour les écoles et un lien avec la commune

En 2009, Auderghem a consacré 2.930 
euros par élève soit 142 euros par 
habitant. A titre de comparaison, les autres 
communes bruxelloises (hors Bruxelles-
Ville) dépensent en moyenne 83 euros 
par habitant pour leur enseignement. 

”Les enseignants ne sont pas payés par 
les communes mais par la Communauté 
française, explique Christian Coppens. 
Et en règle générale, les communes se 
contentent de cela. A Auderghem, nous 
avons décidé d’employer du personnel 
supplémentaire, entièrement à notre 
charge. Cela nous permet d’avoir des 
classes nettement moins nombreuses, 
entre 17 et 20 élèves en moyenne”.
Pour chacune de ses 4 écoles, la commune 

a également engagé une puéricultrice qui 
vient renforcer les équipes maternelles. 
Une psychologue communale est active 
dans les différents établissements. Et 
chaque direction dispose d’un secrétariat 
”pour avoir le temps de se consacrer 
davantage à la pédagogie”. 

Enfin, la commune couvre aussi la 
plupart des fournitures scolaires. 
Sans oublier les frais de chauffage 
et d’entetien des bâtiments (hors 
rénovation). ”L’enseignement a toujours 
été une priorité à Auderghem, conclut 
l’échevin. Et cela se sait. En 10 ans, la 
population scolaire a augmenté de près 
de 25%, en grande majorité des petits 
Auderghemois”.

Accessibles 24h/24, 7 jours sur 7

Les guichets communaux en ligne

2.930 euros par élève et par an
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 ”Vu la divergence des mesures, nous 
avons demandé à un bureau d’expert 
d’également effectuer des mesures et 
le 4 décembre dernier, à ce même 
endroit, un rayonnement de 7,2 V/m 
a été mesuré”, explique l’Echevin de 
l’Environnement Alain Lefebvre.

Une méthode de calcul qui interpelle

Comment expliquer cet écart ? Voilà une 
question à laquelle la commune n’a pas 
reçu de réponse… Il semble bien que 
l’IBGE utilise une méthode de calcul 
qui a pour effet de minimiser le champ 
électromagnétique.  

”Quand nous avons voté l’ordonnance 
3 V/m, c’était pour durcir la norme en 

Région bruxelloise. A l’époque, les seules 
mesures qui faisaient autorité étaient 
celles de l’IBPT, poursuit Didier Gosuin 
”Aujourd’hui, on change totalement la 
méthode de mesure et on constate qu’il 
n’y a plus aucun dépassement. C’est une 
manière de vider l’ordonnance de son 
contenu…”, constate le bourgmestre. 
Sur 11 sites mesurés par l’IBPT, 4 étaient 
en dépassement de la norme 3 V/m 
alors que les 8 mesures de l’IBGE ne 
débouchent sur aucun dépassement.

La conséquence de ce constat est simple : 
si les mesures de l’IBGE s’imposent, on 
peut multiplier la puissance des antennes 
par 10 ou 15 à certains endroits. Et 
cela signifie aussi que pendant des 
années l’IBPT a fait des mesures qui 
n’étaient pas pertinentes. ”Le parlement 
bruxellois se serait-il préoccupé d’un 

problème qui n’existe pas ?”, s’interroge 
Didier Gosuin.

”Le meilleur moyen de constater qu’il n’y 
a pas de pollution, c’est de s’arranger 
pour ne pas la mesurer correctement. 
J’ai l’impression que c’est cette voie qui a 
été choisie par la Région…”, conclut-il.   

Electrosensibilité : ”C’est apparu progressivement”
GSM, téléphones sans fil, Wifi... Certaines 
personnes sont particulièrement sen-
sibles aux ondes électromagnétiques. 
Mais qu’est-ce que l’électrosensiblité ? 
Quels sont les symptômes ? Et qui 
en souffre ? Rencontre avec Gérald 
Hannotiaux du collectif Dé-Mobilisation.

Quels sont les symptômes associés à 
l’électrosensibilité ?
Le symptôme le plus fort pour moi, c’est 
un bourdonnement électrique dans la 
tête. Celui-ci augmente lorsque je suis 
à proximité d’une source d’émissions. 
Sinon, il y a des gens qui développent 
d’autres symptômes comme des maux 
de tête ou des sensations de brûlure 
aux yeux. Quand j’utilisais encore mon 
GSM, j’avais également des douleurs aux 
articulations et dans les bras.

Depuis quand souffrez-vous de ces 
symptômes ?
Cela fait 3 ans. Pendant un an et demi, 

j’ai travaillé juste à côté d’une borne relais. 
C’est donc apparu progressivement. 
D’abord par des insomnies inexpliquées.  
Et puis ça a été de pire en pire. 

On est entouré d’antennes. Comment 
faites-vous dans la vie de tous les jours ? 
Le problème est social car cela fait partie 
du quotidien : il y a les antennes GSM 
mais aussi le Wifi qu’on trouve chez les 
voisins, les amis, les hôtels, les bars... A 
partir du moment où on en souffre, on est 
mal partout.

Impossible d’y échapper donc ?
Certains construisent de véritables cages 
de Faraday autour de leur lit pour pouvoir 
être tranquilles au moins 8h par jour. Moi, 
j’ai mis des rideaux spéciaux aux fenêtres. 
Mais cela ne résoud pas le problème. 
Quand on en souffre, c’est tellement 
violent qu’on se dit que le politique va 
réagir. Aujourd’hui plus personne ne nie 
le problème. Mais cela ne bouge pas.

14/11 : ”balade électromagnétique” à Auderghem
Le 14 novembre prochain, le collectif 
Dé-Mobilisation, organise une ”balade 
électromagnétique” à Auderghem. 
Muni d’appareils de mesures, le 
collectif montrera où sont placées les 
antennes et mesurera leur niveau de 
radiation. Les différents aspects de 
la problématique seront abordés au 
cours de la promenade. Celle-ci se 

terminera par un débat et la projection 
d’un documentaire à la Maison 
communale.

Rendez-vous à 15h à la station de 
métro Hankar. Débat et projection 
progammés entre 17 et 17h30 à la 
Maison communale. Participation 
gratuite. Infos : 02/534.47.42

Avec sa nouvelle méthode de calcul, l’IBGE ne constate aucun dépassement

La norme GSM vidée de son sens

En bref 
Sports d’hiver à prix 
démocratiques
Profiter des plaisirs de la 
montagne à petit prix ? C’est 
possible à La Grande Lanière, 
propriété de la commune située 
aux pieds du domaine skiable 
des Portes du Soleil (Les Gets). 
Pension complète à partir de 
55 EUR, réductions enfants. 
Infos et réservations : 02/676.49.80 
www.lagrandelaniere.be

Tram 94 :  
fin des travaux en vue
Les travaux du tram 94 touchent 
doucement à leur fin. Les derniers 
poteaux seront plantés et la ligne 
aérienne tirée avant fin décembre.  
Les premiers trams circuleront à 
partir de janvier pour une période 
de tests d’un peu plus d’un mois. 
La mise en service est prévue 
courant février, lors du traditionnel 
changement d’horaire hivernal.
 



Un ”défilé de mode” entièrement réalisé 
à partir de vêtements de seconde main. 
C’est l’événement que la Chiffonnière 
organise le dimanche 28 novembre 
prochain à 15h dans la salle des 
mariages de la maison communale. Un 
rendez-vous qui avait fait salle comble 
l’année dernière...

La Chiffonnière est le ”vestiaire social” 
de la paroisse Saint-Julien. Depuis 30 
ans, les bénévoles récoltent vêtements, 
souliers couvertures, draps de lit et 
jouets pour les distribuer aux personnes 
en difficulté.

”Pour les gens qui sont envoyés par le 
CPAS ou l’entraide sociale, les vêtements 
sont gratuits, explique  la responsable 
Paulette Joly. Pour les autres, nous 
demandons une modeste contribution”. 

Les vêtements proviennent de toute 
la Région et sont en très bon état, 
parfois même neufs ! ”Nous savons que 
pour certaines personnes, il est parfois 
difficile de joindre les deux bouts. Il 
ne faut donc pas hésiter à venir. Nous 
sommes ouverts tous les mardis de 
9h30 à 12h et notre local se situe au 

12 de l’avenue de l’Eglise Saint-Julien”, 
poursuit Paulette Joly.

L’association recherche des bénévoles

Aujourd’hui, la difficulté n’est pas de 
trouver des vêtements. La Chiffonnière 
est plutôt à la recherche de bénévoles 
pour les trier (vendredi matin) et les 
distribuer (mardi matin). ”Nous sommes 
10 bénévoles, dont 3 ont plus de 80 
ans,  s’amuse Mme Joly. Un peu de 
renfort serait le bienvenu !”.

En organisant pour la 2e année 
consécutive son défilé, l’association 
souhaite faire connaître son action. ”Il 
y aura une vingtaine de mannequins 
de tous les âges qui feront 5 passages 
avec des vêtements sélectionnés dans 
le stock et qui illustrent les 5 thèmes 
choisis cette année : le vent, le soleil, la 
pluie, la neige et les étoiles”.

Pour l’anecdote, Mr Bernard Noël, 
ancien échevin et président de l’asbl 
Seniors Auderghem se prêtera lui aussi 
au jeu ! 

Infos : 02/675.38.23 
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En bref
Gala national de GRS
Le club Gym R.S. Auderghem 
organise un gala au Centre 
Sportif de la Forêt de Soignes 
le 13 novembre prochain à 
16h30. L’occasion d’admirer les 
prestations des clubs sélectionnés 
pour représenter la Belgique aux 
Jeux Mondiaux de Gymnaestrada 
à Lausanne en 2011.
Infos : 0495/257.062. Entrée : 
10 EUR/adulte - 6 EUR/-12ans

Humeur chantante ?
Vous avez des connaissances en 
solfège et vous aimez chanter 
en groupe ? Rejoignez le choeur 
Osiris ! Répétitions tous les 
mercredis de 20 à 22h en l’église 
Ste-Anne. Infos : 02/672.86.15

Musique et générosité
Le 10 décembre prochain à 20h, 
les professeurs de l’Académie 
de Musique Franz Constant 
donneront un concert au profit 
d’Amnesty International à 
l’Auditorium, rue des Ecoliers.
Entrée : 5 EUR. Infos : 02/673.54.98  
www.academie-auderghem.be

Semaine Acajou’e 
Acajou’e est l’un des rendez-vous 
annuels majeurs de l’Académie 
de Musique : du 17 au 23/12 
prochains, tous les élèves qui 
le souhaitent pourront monter 
sur scène et montrer le fruit de 
leur travail. Au total, 15 concerts 
sont programmés, chacun étant 
l’occasion de découvrir différents 
instruments et disciplines. 
Entrée libre. Le programme 
complet sera publié sur le site de 
l’académie début décembre. 

Depuis plusieurs années, l’échevinat des 
Coordinations sociales dédie le mois de 
novembre à la solidarité. ”C’est Une 
manière de ”créer l’événement” pour 
se rencontrer, échanger, découvrir, 
réfléchir et entretenir le lien social”, 
s’enthousiasme Jany Crucifix, échevine. 

Au programme cette année : 
11/11 : fête inter-générations au Centre 
culturel (14h) avec les ballets Jeunesse de 
Joëlle Morane et l’asbl Seniors Auderghem. 
Réservation obligatoire, entrée 5 EUR.

13/11 : goûter familial au Penthouse de 
la Maison communale (15-17h) avec le 
Réseau Santé du Vieux Ste-Anne, entrée 
gratuite. 
20/11 : dédicaces BD « Solidarité en 
couleur  » (13-18h) dans la salle du 
Conseil communal, au profit des actions 
sociales de la Croix-Rouge. 
21/11 : petit-déjeuner Oxfam (8-11h) 
au Penthouse avec Auderghem Tiers-
Monde, entrée 4 EUR.

Infos et réservations : 02/676.48.27

Novembre, mois de la solidarité

Resserrer les liens pour s’ouvrir aux autres

Un événement insolite organisé par la Chiffonnière

Un défilé relooking au grand coeur
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Onderwijs

Nieuw: een pedagogisch 
adviseur voor de profs 
en…de gemeente

Het is een publiek geheim: 
elektromagnetische golven hebben een 
negatieve invloed op de gezondheid. 
Daarom heeft het Brussels Gewest 
eenstemmig een norm aangenomen die de 
GSM-antennestraling tot 3 volt per meter 
beperkt. Sinds 2009 moet het BIM waken 
over de naleving van die norm en meet 
het de stralingen alvorens een vergunning 
wordt uitgereikt voor de plaatsing van een 
dergelijke antenne. 

Vreemd genoeg heeft het BIM een 
meetmethode aangenomen die verschilt 
van die welke de federale instantie BIPT 
(Belgische regulator voor de postdiensten 
en de telecommunicatie) altijd al heeft 
gehanteerd. Resultaat: daar waar de BIPT 
overschrijdingen van de norm 3v/m mat, 

stelde het BIM, aan de hand van haar 
nieuwe methode, dat helemaal niet vast... 

Een concreet voorbeeld? Langs 
de Waversesteenweg, vlakbij het 
Bloso-centrum, mat de BIPT een 
elektromagnetisch veld afkomstig 
van de antennes (die zich boven een 
benzinestation bevinden) van 9,6v/m 
terwijl het BIM slechts 0,2v/m registreerde. 
Merkwaardig…

Vervolg op pagina 3

GSM-antennes: maatregelen die 
vragen oproepen...

Elektrogevoeligheid:  
”elektrische suizingen 

in je hoofd”  
Interview op pagina 3
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De Oudergemnaar
Informatiekrant van de gemeente Oudergem

Verantw. uitgever Didier GOSUIN - 12, E. Idiersstraat 1160 Auderghem - 02 676 49 71 - relpub@oudergem.be - www.oudergem.be

”De administratie en de schepenen zijn 
beheerders, geen beroepspedagogen. Ze 
kunnen wel heel wat goeie ideeën hebben, 
maar ze kunnen zich ook vergissen. Daarom 
dacht ik dat we iemand nodig hebben die 
de link kan leggen tussen de gemeente 
en haar scholen. Iemand uit het vak die 
de verwachtingen van het onderwijzend 

personeel goed kan inschatten en ons die 
kan voorleggen”. 

Christian Coppens, schepen van Onderwijs, 
geeft het zonder aarzelen toe: ook al gaat 
het goed met het gemeentelijk onderwijs 
(Oudergem is in Brussel de gemeente 
die het meest per leerling investeert, 

lees op pagina 2), ”het kan nog altijd 
beter”. Om die reden doet Oudergem 
vanaf 1 september een beroep op de 
diensten van een pedagogisch adviseur. 
Haar opdrachten: de gemeente adviseren 
en leerkrachten en directies dagdagelijks 
ondersteunen.       

Vervolg op pagina 2



De loketten van de gemeente zijn voortaan 
24u/24 en 7 dagen op 7 toegankelijk... 
Uittreksel uit een huwelijksakte, 
aanvraag om bewonerskaart, attest van 
gezinssamenstelling of van goed gedrag 
en zeden, aangifte van adreswijziging...  
De meeste documenten die door de 
gemeente worden uitgereikt, kunnen 
on line worden besteld en worden 
ontvangen zonder dat u zich naar 
het gemeentehuis hoeft te begeven. 
Oudergem maakt namelijk voortaan deel 
uit van het regionaal platform Irisbox. 

Dat is toegankelijk via de tab ”e-loket” 
op www.oudergem.be. Zijn vereist: een 
elektronische identiteitskaartlezer en de 
installatie van een klein programma. Het 
volstaat dan de aanwijzingen te volgen.

Zodra de documenten zijn besteld, 
worden ze per post bezorgd, over het 
algemeen binnen 3 dagen. ”We sturen 
een e-mail om te bevestigen dat de 
aanvraag inderdaad werd verwerkt of 
om mee te delen wat moet worden 
gedaan als er iets misgelopen is”, 

preciseert Patrick Thiry, hoofd van de 
dienst Bevolking. 

Opgelet: de toepassing vereist dat 
de PIN-code van de elektronische 
identiteitskaart wordt ingegeven. Als 
u die kwijt bent, kan u een nieuwe 
aanvragen in het gemeentehuis of via 
www.ibz.rrn.fgov.be. 

Hulp nodig? Neem contact op met de 
gemeente: 02/676.48.91 of 49.71.
www.oudergem.be

Vervolg op pagina 1

”Ik gaf 12 jaar les in Pré des Agneaux”, 
vertelt Sabine Dooms, de nieuwe 
pedagogisch adviseur. “Ik ben nu bezig 
met observeren en analyseren”. 

Haar rol wil Sabine Dooms met de nodige 
bescheidenheid invullen. ”In het begin 
voelde ik wat terughoudendheid onder 
de docenten: holala, ze sturen ons een 
inspectrice! Maar na 2 maanden heb ik de 
indruk dat mijn opdracht als positief wordt 
aangevoeld, m.a.w. als een ondersteuning”. 

Want ook dat is de rol van pedagogisch 
adviseur: het lerarenkorps bijstaan in het 
dagdagelijks werk. Elke weekdag gaat 
Sabine Dooms naar een andere school. 
Ze bemiddelt op verzoek van de directies 
of de leraren zelf. ”Ik probeer samen met 
hen oplossingen te vinden. Bijvoorbeeld 
voor een kind dat geen Frans spreekt, 
dyslectisch is of andere moeilijkheden 
ondervindt... ik kan informatie, nieuwe 
methodes aanreiken”.

Het is tevens de bedoeling op termijn een 
link te leggen tussen de verschillende 

onderwijsinstellingen. ”Nu al vraagt men 
mij hoe dat in andere scholen verloopt”, 
voegt Sabine Dooms toe. “Dat is zeer 
verrijkend”. 

Tot de taken van de pedagogisch 
adviseur behoort ten slotte ook het 
doorzenden van de informatie en vragen 
van de leerkrachten aan de administratie. 
”Sabine is diegene die de beslissingen 
die we in de toekomst nemen, moet 
toelichten, meteen op het terrein zelf”, 
concludeert de schepen van Onderwijs 
Christian Coppens.
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Indienstneming van een pedagogisch adviseur

Hulp aan scholen en een link met de gemeente

In 2009 besteedde Oudergem 2.930 euro 
per leerling, d.i. 142 euro per inwoner. 
Ter vergelijking: de andere Brusselse 
gemeenten (behalve Brussel-Stad) geven 
gemiddeld 83 euro per inwoner aan hun 
onderwijs uit. 

”De leerkrachten worden niet door de 
gemeente betaald maar wel door de 
Franse Gemeenschap”, legt Christian 
Coppens uit. “En door de band nemen 
de gemeenten daar genoegen mee. 
In Oudergem hebben we beslist extra 
personeel tewerk te stellen, helemaal ten 
onzen laste. Dat stelt ons in staat heel wat 
kleinere klassen te vormen, gemiddeld 17 
à 18 leerlingen”.
Voor elk van haar 4 scholen heeft de 

gemeente eveneens een kinderverzorgster 
in dienst genomen die het team 
van kleuterleidsters versterkt. Een 
gemeentelijke psychologe is actief in de 
verschillende instellingen. En elke directie 
beschikt over een secretariaat ”zodat meer 
tijd kan worden besteed aan pedagogie”. 

Ten slotte staat de gemeente ook in voor het 
merendeel van de schoolbenodigdheden. 
Zonder de kosten voor verwarming en 
onderhoud van de gebouwen (behalve 
renovatie) te vergeten. ”Onderwijs is altijd 
al een prioriteit in Oudergem geweest”, 
concludeert de schepen. “En dat loont. In 
10 jaar tijd is de schoolpopulatie met bijna 
25% gestegen, voor het merendeel jonge 
Oudergemmenaars”.

Toegankelijk 24u/24, 7 dagen op 7

De gemeenteloketten on line

2.930 euro per leerling en per jaar
Neem contact op met uw gemeente
Kabinet van de Burgmeester   02/676.49.99/ 76
Politie 02/676.49.14
Bevolking (identiteitskaarten, 
eensluidende, paspoorten...)    02/676.48.99
Mobiliteit, bewonerskaarten 02/676.48.76
Rijbewijs 02/676.49.90
Huwelijk, geboorte, overlijden 02/676.48.92 
Onderwijs,  peuterzorg 02/676.48.22
Stedenbouwkunde 02/676.48.55
Openbare ruimte 02/676.48.61
Animaties 02/676.48.86
Preventiehuis 02/649.77.44
OCMW 02/679.94.10
Huis van de Tewerkstelling 02/660.53.00
Stortplaats voor grofvuil 02/675.34.31
Sociale actie & jeugd   02/676.48.12
VZW Senioren Oudergem    02/676.48.26
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 ”Op grond van die sterk uiteenlopende 
meetresultaten hebben we aan een 
expertenbureau gevraagd eveneens 
metingen te doen. Op 4 december 
jongstleden werd op dezelfde plek 7,2 
v/m gemeten”, legt schepen van Milieu 
Alain Lefebvre uit.

Hoe kan dat verschil worden verklaard? Dat 
is precies de vraag waarop de gemeente 
geen antwoord kreeg … Het lijkt erop dat 
het BIM een berekeningsmethode hanteert 
warvan het effect de minimalisering van 
het elektromagnetisch veld is.  

”Toen we de verordening 3v/m 
ondertekenden, wilden we de norm 
binnen het Brusselse Gewest verstrengen. 
Op dat ogenblik golden enkel de metingen 

van de BIPT als norm”, vervolgt Didier 
Gosuin. ”Nu verandert men totaal de 
meetmethode en stelt men vast dat er 
geen enkele overschrijding meer is. Dat 
is een manier om van de verordening 
een dode letter te maken…”, stelt de 
burgemeester vast. Op 11 sites gemeten 
door de BIPT overschreden 4 de norm 
3v/m terwijl tijdens de 8 metingen van 
het BIM geen enkele overschrijding werd 
geregistreerd.

Het gevolg van die vaststelling is simpel: 
indien de metingen van het BIM als geldig 
worden erkend, kan het vermogen van 
de antennes op sommige plaatsen met 
10 of 15 worden vermenigvuldigd. En 
dat betekent ook dat het BIM jarenlang 
metingen heeft uitgevoerd die niet relevant 
waren. ”Zou het Brusselse parlement 
zich hebben beziggehouden met een 

onbestaand probleem?”, vraagt Didier 
Gosuin zich af.

”De beste manier om vast te stellen dat 
er geen verontreiniging is, bestaat erin 
het zo aan te leggen dat die niet correct 
wordt gemeten. Ik heb de indruk dat die 
weg door het Gewest werd gekozen…”, 
concludeert hij.   

Elektrogevoeligheid: ”Dat is geleidelijk begonnen”
GSM, draadloze telefoons, Wifi... Sommige 
personen zijn bijzonder gevoelig voor 
elektromagnetische golven. Maar wat is 
dat, elektrogevoeligheid? Welke zijn de 
symptomen? En wie lijdt eraan? We hadden 
een ontmoeting met  Gérald Hannotiaux 
van het collectief Dé-Mobilisation.

Welke symptomen wijzen op 
elektrogevoeligheid?
Het sterkste symptoom voor mij is een 
elektrische suizing in mijn hoofd. Die 
wordt erger naarmate ik dichter in de 
buurt van een emissiebron kom. Anderen 
ontwikkelen andere symptomen zoals 
hoofdpijn of een brandend gevoel in de 
ogen. Toen ik nog mijn gsm gebruikte, 
voelde ik eveneens pijn in mijn gewrichten 
en armen.

Hoelang hebt u al last van dergelijke 
symptomen?
Al 3 jaar. Anderhalf jaar lang werkte ik 
vlak naast een relaisklem. Het is dus 

geleidelijk begonnen. Eerst was er de 
onverklaarbare slapeloosheid. En daarna 
ging het van kwaad naar erger. 

We worden omringd door antennes. Hoe 
komt u de dagen door? 
Het is een sociaal probleem want dat 
maakt deel uit van het dagdagelijkse 
leven. Er zijn gsm-antennes maar ook Wifi 
bij de buren, de vrienden, in hotels en 
bars...Vanaf het ogenblik dat men eronder 
lijdt, voelt men zich overal slecht.

Er is dus geen ontsnappen aan?
Sommigen bouwen echte kooien 
van Faraday rondom hun bed zodat 
ze minstens 8 uur per dag van wat 
rust kunnen genieten. Ik heb speciale 
gordijnen aan de vensters gehangen. 
Maar dat lost het probleem niet op. 
De pijn kan zo erg worden dat men 
ervan overtuigd raakt dat de politiek wel 
moet reageren. Niemand ontkent nog het 
probleem. Maar toch gebeurt er niets.

14/11: ”elektromagnetische wandeling” in Oudergem
Op 14 november eerstkomend 
organiseert het collectief Dé-Mobilisation 
een ”elektromagnetische wandeling” in 
Oudergem. Uitgerust met meettoestellen 
zal het collectief tonen waar de antennes 
zijn geplaatst en het stralingsniveau 
ervan meten. De verschillende aspecten 
van de problematiek zullen tijdens de 
wandeling worden aangesneden. Die 

zal worden afgesloten met een debat 
en de vertoning van een documentaire 
in het Gemeentehuis.
Afspraak om 15 uur aan het 
metrostation Hankar. Debat en 
vertoning zijn gepland tussen 17 
en 17.30 uur in het Gemeentehuis. 
Gratis deelneming. Info: 
02/534.47.42.

Met haar nieuwe berekeningsmethode stelt het BIM geen enkele overschrijding vast

De GSM-norm uitgehold

In het kort 
Wintersport tegen 
democratische prijzen
Voor een prikje van de bergen 
genieten? Dat kan in La Grande 
Lanière, eigendom van de 
gemeente die zich aan de voet van 
het skigebied Portes du Soleil (Les 
Gets) bevindt. Volledig pension 
vanaf 55 EUR, kortingen voor 
kinderen.  
Info en boekingen: 02/676.49.80 
www.lagrandelaniere.be

Tram 94: 
Einde van de werken in zicht
De werken rond tram 94 naderen 
stilaan hun eindpunt. De laatste 
palen zullen binnenkort worden 
geplaatst en de bovenleiding 
komt er vόόr eind december. De 
eerste trams zullen vanaf januari 
rijden en de testperiode zal iets 
meer dan een maand duren. 
De indienststelling is ergens in 
februari gepland, op het ogenblik 
van de traditionele wijziging van 
de winterregeling.



Een ”modedefilé” met uitsluitend 
tweedehandskleding. Dat is het 
evenement dat La Chiffonnière 
organiseert op zondag 28 november 
eerstkomend om 15 uur in de trouwzaal 
van het gemeentehuis. De vorige twee 
edities trokken volle zalen...

La Chiffonnière is de ”sociale vestiaire” 
van de Sint-Juliaansparochie. Al 30 jaar 
zamelen vrijwilligers kleding, schoenen, 
dekens, beddenlakens en speelgoed in 
met de bedoeling die te verdelen onder 
mensen die het moeilijk hebben.

”Voor de mensen die werden gestuurd 
door het OCMW of de sociale bijstand is de 
kleding gratis”, legt de verantwoordelijke 
Paulette Joly uit. “De anderen betalen 
een bescheiden bijdrage”. 

De kledingstukken komen uit het hele 
Gewest en zijn in zeer goede staat, soms 
zelfs nieuw! 

”We weten dat het voor sommigen wel 
eens moeilijk is om de eindjes aan elkaar 
te knopen. Aarzel dus niet om langs te 
komen. We zijn elke dinsdag open van 
9.30 tot 12 uur. Ons lokaal bevindt zich op 

het nr 12 langs de Sint-Juliaanskerklaan”, 
voegt Paulette Joly toe.

De vereniging zoekt vrijwillgers

Het is tegenwoordig niet zozeer moeilijk 
om kleding te vinden. La Chiffonnière 
is eerder op zoek naar vrijwilligers om 
die te sorteren (vrijdagochtend) en te 
verdelen (dinsdagochtend). ”Wij zijn 
met 10 vrijwilligers, waaronder 3 die 
ouder zijn dan 80”,  lacht mevrouw Joly. 
“Een beetje versterking zou bijzonder 
welkom zijn!”.

Door voor de derde opeenvolgende keer 
een défilé te organiseren, wenst de 
vereniging de aandacht op haar werking 
te vestigen. ”Een twintigtal mannequins 
van elke leeftijd zullen 5 keer opkomen 
in kleding die werd geselecteerd uit de 
stock en de 5 thema’s illustreren die dit 
jaar werden gekozen: wind, zon, regen, 
sneeuw en de sterren”.

Leuk om weten is dat de heer Bernard 
Noël, gewezen schepen en voorzitter 
van de vzw Seniors Auderghem, ook op 
de catwalk zal defileren! 
Info: 02/675.38.23 
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In het kort
Nationaal gala van de GRS
De Gymblub GRS Auderghem 
organiseert een gala in het 
Sportcentrum van het Zoniënwoud 
op 13 november eerstkomend om 
16.30 uur. Dat is een gelegenheid 
om de prestaties van de clubs te 
bewonderen die werden geselecteerd 
om België te vertegenwoordigen op 
de Wereldspelen Gymnaestrada in 
Lausanne in 2011.
Info: 0495/257.062. Toegang: 10 
EUR/volwassene - 6 EUR/-12 jaar

Zingt u graag?
U kent de muzieknoten en zingt 
graag in groep? Kom dan bij 
het koor Osiris! Repetities elke 
woensdag van 20 tot 22 uur in de 
Sint-Annakerk. Info : 02/672.86.15

Muziek en vrijgevigheid
Op 10 december eerstkomend 
om 20 uur geven de professoren 
van de Muziekacademie Franz 
Constant in het Auditorium aan 
de Scholierenstraat een concert 
ten voordele van Amnesty 
International. Toegang: 5 EUR. 
Info: 02/673.54.98 
www.academie-auderghem.be

Week Acajou’e
Acajou’e is een van de 
belangrijkste jaarlijkse rendez-
vous van de Muziekacademie: van 
17 tot 23/12 eerstkomend zullen 
alle leerlingen die dat wensen 
ten tonele verschijnen en tonen 
wat ze hebben geleerd. In het 
totaal staan 15 concerten op het 
programma . 
Vrije toegang. Het volledige 
programma zal begin december 
op de website van de academie 
worden gepubliceerd.

Al enkele jaren wijdt de schepen van 
Sociale Coördinatie de maand november 
aan solidariteit. ”Dat is een manier om 
het ”evenement te creëren”, elkaar te 
ontmoeten, ideeën uit te wisselen, te 
ontdekken, na te denken en het sociaal 
contact te onderhouden”, vertelt de 
enthousiaste schepen Jany Crucifix.

Op het programma dit jaar: 
11/11: intergeneratiefeest in het Cultureel 
Centrum (14 uur) met de balletgroepen 
Jeunesse van Joëlle Morane en de vzw 
Seniors Auderghem. Reservering verplicht, 

toegang 5 EUR.
13/11: gezinsvieruurtje in het Penthouse 
van het Gemeentehuis (15-17 uur) met 
Réseau Santé du Vieux Ste-Anne, gratis 
toegang. 
20/11: stripfeest “Solidariteit in kleur” 
(13-18 uur) in de gemeenteraadszaal, 
ten voordele van de sociale acties van het 
Rode Kruis. 
21/11: ontbijt Oxfam (8-11uur) in het 
Penthouse met Oudergem-Derde Wereld, 
toegang 4 EUR.

Info en reserveringen: 02/676.48.27

November, maand van de solidariteit

Banden aanhalen en openstaan voor anderen

Een ongewoon evenement georganiseerd door La Chiffonnière

Een hartverwarmende relookingdéfilé


